

IMPACTO DEL CRECIMIENTO EN LA SALUD MATERNO INFANTIL

CRECIMIENTO DE LA POBLACION

El crecimiento poblacional ha sido muy rápido en los países de América Latina y Costa Rica no ha escapado a esta tendencia, el crecimiento de nuestro país en la década 1950-1960 fue del 4% anual, siendo uno de los más altos del mundo, lo que hizo triplicar su población en menos de 35 años, pasando de 800.000 habitantes en 1950 a 2.500.000 en 1984, y su densidad demográfica pasó de 24.2/ km² en 1960 a 51/ km² en 1985.

En los primeros 30 años del siglo la natalidad se mantuvo a un nivel alto de alrededor de 41 por mil y la tasa de mortalidad fue también alta y constante (24 por mil), estas situaciones hizo que la población se mantuviera estable hasta 1930. A partir de este año la fecundidad y la mortalidad siguen evoluciones diferentes, siendo para la mortalidad una vía de descenso muy pronunciada y constante, a pasar de 23/mil en el período 1925-1929 a 4/mil con la actualidad, mientras que la fecundidad se mantuvo entre 45 y 46 por mil entre 1930-1949 y en el decenio 1950-1960 aumentó llegando a una tasa de 50/mil.

Este acelerado crecimiento hizo que la población aumentara en más de un 60% entre 1950-1963.

Si bien el aumento de la población en la década 1950-1960 fue notable, no lo fue menos la disminución de la tasa de crecimiento a partir de esa fecha ocasionada por un descenso de la fecundidad; al final de la década 1950-1960 la tasa de natalidad era de 48 por mil descendiendo aceleradamente hasta 32 por mil en 1985, lo que representa una disminución del 33% en 25 años.

Este es uno de los descensos de la fecundidad más pronunciados de América Latina, y, aunque se mantiene todavía a un alto nivel, ha incidido en que la tasa de crecimiento de la población disminuya a 2,6% en 1986.

En consecuencia, si el ritmo de crecimiento de la población sigue su evolución actual, cabe esperar que la población de Costa Rica, que en 1800 era de sólo 50.000 habitantes y que en el presente, de alrededor de 2.5 millones alcance una cifra de entre 3.5 y 4 millones a fines de este siglo.